

ponaa.

a. San Agustín

Habitaban en los actuales departamentos de Risaralda, Quindío y Caldas.

Comerciaban la sal con los pueblos vecinos. A diferencia de los muiscas, no contaban con un ejército profesional. Por el contrario, todos, hombres, mujeres, niñas y niños, participaban en la defensa de su territorio.

b. Tierradentro

Ocupaban buena parte de los actuales departamentos de Cundinamarca y Boyacá.

Se caracterizaron por el manejo de la piedra. Con ella elaboraron bellas estatuas con figuras zoomorfas, y antropozoomorfas.

c. Muiscas

Habitaron a pocos kilómetros de donde se desarrolló la cultura de San Agustín, en el departamento del Cauca.

Desarrollaron obras arquitectónicas en piedra, como los caminos. También construyeron grandes terrazas, donde sembraban y construían sus bohíos.

d. Taironas

Habitaron en los actuales departamentos de Córdoba y Sucre.

Construyeron canales por donde desviaban el agua de los ríos para facilitar los cultivos. Construyeron terraplenes donde ubicaron sus viviendas para evitar la inundación de las mismas.

e. Quimbayas

Poblaron la Sierra Nevada de Santa Marta, cerca del mar Caribe.

En honor a los personajes más destacados de la tribu, construyeron grandes tumbas, llamadas hipogeos.

f. Zenúes

Vivieron en las montañas del departamento del Huila.

Sabían hacer tejidos, conocían la alfarería y eran grandes orfebres. En especial, hicieron bellas piezas de arte con oro y esmeraldas.